



EL COLEGIO DE ENFERMERÍA DE ALICANTE CELEBRA LA CONMEMORACIÓN DEL PRIMER AÑO DEL "ESPACIO PARA EL RECUERDO" A CAUSA DE LA MUERTE GESTACIONAL

 A pesar de agradecer la iniciativa municipal de habilitar dicho espacio sugiere un cambio en su ubicación debido a que sus características no son las adecuadas

El pasado sábado, 28 de enero, se cumplió un año de la inauguración de la palmera y placa instalados por el Ayuntamiento de Alicante en el parque de la avenida de los Países Escandinavos en recuerdo de la muerte gestacional. La creación del "Espacio para el recuerdo" fue una iniciativa municipal llevada a cabo gracias a la propuesta del Colegio de Enfermería de Alicante y de dos madres de dos bebés fallecidos y que tuvo una gran acogida debido a que gracias a la misma las familias afectadas por este problema tendrían un espacio de recogimiento y de encuentro en el que poder recordar a sus bebés perdidos.

Una medida que recibió el elogio y agradecimiento por parte del Colegio de Enfermería de Alicante y de diferentes asociaciones, colectivos y de familias afectadas. Así lo reconoció la presidenta del Colegio de Enfermería, Montserrat Angulo, quien agradeció al Ayuntamiento su sensibilidad hacia la petición realizada por la entidad y por las dos madres y recalcó que "cuando se produce una pérdida durante el embarazo, la vida y la muerte caminan juntas. No se trata solamente de una pérdida física, también se trata de la pérdida de un proyecto de vida, de una ilusión. Es una paradoja para la que nadie está preparado y por eso es tan delicado saber qué decir o hacer. Tampoco existen rituales que legitimen, faciliten y reconforten a los progenitores. Los familiares y amigos evitan hablar del tema por temor a causar más dolor que beneficio. Mientras, los padres viven su experiencia en soledad".

Sin embargo, la ubicación y características de dicho espacio no están siendo las adecuadas para ello y así se ha trasladado en una carta al Ayuntamiento de Alicante desde el Colegio de Enfermería y desde la Asociación de apoyo al duelo gestacional, perinatal y neonatal Mi Pequeño Ángel Alado, ante lo cual se ha pedido un cambio en la ubicación de dicho espacio. Las deficiencias puestas en conocimiento del Ayuntamiento tienen que ver con el hecho de que la proximidad de un parque infantil y de un polideportivo hacen difícil experimentar recogimiento por los gritos y voces continuas que se escuchan. Además, los niños que acuden al parque infantil juegan con los recuerdos depositados por las familias y se acercan continuamente a preguntar por qué se están dejando flores, piedras o por qué se está llorando. A ello se une que en dicho espacio no haya un banco donde sentarse ni sombra donde protegerse del sol, lo cual dificulta que sea un espacio de encuentro para las familias.

De este modo se ha transmitido desde el Colegio de Enfermería de Alicante al Ayuntamiento al indicar que "esto ocasiona mucha frustración y dolor en las familias que están viviendo un duelo perinatal, gestacional o neonatal y que acuden a este espacio en busca de ese espacio para la reflexión y el recuerdo...".

Ante lo expuesto, desde el Colegio de Enfermería de Alicante se apoya la solicitud realizada por la Mi Pequeño Ángel Alado para que se desplace el Espacio para el recuerdo al Parque El Palmeral, al considerarlo un lugar más adecuado para el recogimiento y desahogo del dolor de tantas familias. Cabe destacar que en dicho parque ya hay un espacio para el pueblo armenio y otro para el pueblo palestino, por lo que consideramos que podría resultar la ubicación adecuada para atender nuestra petición.